
 

 

Bürgerverein Köln-Neubrück e.V. 
Vorstandssitzung am 28.09.2023   18:30 – 20:30 Uhr          
 
Anwesend: Sylvia Schrage (1. Vorsitzende), Gaby Peters (1. Stell. Vorsitzende), Jutta Draeger 
(Schriftführerin), Manfred Prante (Lärmschutzbeauftragter), Erika Streit (Beisitzerin), Barbara Petrick (Gast)  
Jürgen Becker (Fotograf), H.P. Fischer (Die Linke), Gaby Moorbach (SPD)  

 
Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung 
2. Genehmigung des Protokoll 08/2023 
3. Mitgliederversammlung mit Wahl des Vorstands 20.10. 18 Uhr: Sylvia Schrage schreibt 

alle Vorstandsmitglieder und Vertreter der Parteien, die bisher keine Rückmeldungen bzgl. 
weiterer Mitarbeit gegeben haben, einzeln an. Vorstandsmitglieder, die nicht anwesend 
sind, können nicht wiedergewählt werden. 

4. Rheinenergie Treffen 27.9. mit 38 TN über 8 Stunden: Neubrück wird Klimaveedel, geleitet 
von einer Firma, die das schon in anderen Städten durchgeführt hat. Viele andere Ideen 
und Interessenten. Das Projekt wird 1 Stunde vor der Mitgliederversammlung präsentiert. 

5. Straßenzustand Europaring: Der Zustand ist katastrophal. Was ist zu tun? Schlaglöcher 
einzeln melden. Drei Gullis sind inzwischen repariert bis zum Kiosk. Laut Stadt sei die 
Sanierung des Europarings 2023 auf dem Plan. Er wird nicht, wie vor 10 Jahren angedacht, 
Fahrradstraße. Sylvia Schrage schreibt die Stadt noch mal an. 

6. Rückblick Sitzung Masterplan Müll: Firma greift Vorschläge auf und unterbreitet die guten 
der Stadt. 

7. Wohndialog: Ein Vertreter der Vonovia war nicht anwesend. Aktion „Hallo Nachbar“, 
finanziert über das Umweltamt der Stadt Köln. Die richtige Entsorgung des Sperrmülls ist 
den Mitbürgern nicht bekannt, sie müsste in mehreren Sprachen u.a. auf der Homepage 
der AWB veröffentlicht werden. Lukas Damme wird den Wohndialog 1x im Jahr zusammen 
mit Sylvia Schrage leiten. Bauaufsichtsamt müsste die privaten Spielplätze kontrollieren. 

8. Rückblick Adelheidiade: unser Stand war gut besucht, Befragung ergab wenig Resonanz, 
sie wird weiter geführt von den Brückenbauerinnen. 

9. Bürgerinitiative Gesamtschule Neubrück: Auftaktveranstaltung ist Donnerstag, 2.11. 18 Uhr 
im TIP, Einladungen gehen bald raus. Unterschriftenlisten werden verteilt, um diese Anfang 
nächstes Jahr den Politikern zu überreichen. Jede*r darf und soll unterschreiben! 

10. Gestaltungssatzung Neubrück: eine kleine Infoveranstaltung findet mit Herrn Scholle vom 
Stadtplanungsamt statt. Das Bauaufsichtsamt müsste die Einhaltung der Gestaltungs-
satzung kontrollieren. Direktes Schreiben an Frau Reker ev. später. 

11. Planung der Seniorenwoche 15. – 22.10.: Das Plakat ist fertig und liegt aus, es gibt ein 
umfangreiches Programm. Unterstützung wird noch gebraucht für Sonntag, 15.10. 
Tanznachmittag, Mittwoch 18.10. Herbstfest und Samstag 21.10. Busfahrt in die Eifel 

12. Adventseinklang 2.12.: Vorbereitungstreff 23.10. 18Uhr im TIP mit Sylvia Schrage und 
Erika Streit, BV macht Infostand; Posaunenchor, Kirche usw. Wer kennt einen 
Weihnachtsmann, der auftritt? Es gibt wieder Weckmanngutscheine. 

13. Infos der Parteien:  
HP Fischer (Die Linke): Masterplan Stadtgrün Köln https://www.stadt-koeln.de/politik-und-
verwaltung/presse/mitteilungen/25663/index.html 
1. Teil über Internet, 2. Teil Vorschläge kommen meist aus Kalk Zentrum. Wo fehlen 
Bäume bzw. wurden gefällt? 14.10. Treffen der Baumpaten im TIP 
Meldung an die Stadt bzgl. Betonspielplatz, offiziell genannt „Kletterpark Ludwig“: es 
bestehen nur noch die über 20 Jahre alten Fundamente, der „Spielplatz“ kann nicht mehr 
bespielt werden, es wird dort Alkohol konsumiert und Hunde verschmutzen das Areal.  
Netzentwicklungsplan: Beschluss: 2030 sollen die Straßenbahn Linien 1 und 9 verbunden 
werden. Eine Machbarkeitsstudie wird vorbereitet.  
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Frau Moorbach (SPD): Treffen zum Hitzeaktionsplan: mehr Schatten an Bushaltestellen, 
Trinkwasserbrunnen … 

14. Verschiedenes:  
Vorstandssitzungen immer 18:30 Uhr starten. 
An- bzw. Abmeldung für Vorstandssitzung bitte nur an Sylvia Schrage, nicht an alle. 
Deshalb wird die Einladung demnächst im Bcc verschickt. 
 
Nächster Vorstand 9.11., bitte Kalender zur Terminplanung für 2024 mitbringen. 
 

 


